SEMAINE RELIGIEUSE

DE QUEBEC

La Semaine Sainte

LE DIMANCHE DES RAMEAUX

Ce jour est appelé dimanche des rameaux ou des palmes, à cause des branches d'arbres que l'on porte à la procession qui se fait en mémoire de l'entrée triomphante du Sauveur à Jérusalem.

Autrefois la procession de ce jour se faisait en dehors des villes, dont les portes étaient iermées, comme on ferme encore aujourd'hui les portes de nos églises, pour marquer qu'avant Jésus-Christ, le ciel était fermé aux hommes. Les portes s'ouvrent après qu'on a donné trois coups avec l'extrémité de la croix, pour signifier que le Sauveur, par ses souffrances et sa mort, nous a rendu nos droits à l'héritage céleste, et que nul ne peut y entrer que par lui.

LE JEUDI-SAINT

Ce saint jour a été de tout temps l'un des plus solennels de l'Eglise.

Les principales cérémonies du Jeudi-Saint sont: l'office des ténèbres, la messe solennelle, la hénédiction des Saintes Huiles, le lavement des pieds.

L'office des ténèbres est ainsi appelé parce que, anciennement, il se disait pendant la nuit.

La messe est célébrée, quoique l'on soit à la veille de la mort du Sauveur, avec toute la pompe des plus grandes solennités, en mémoire de l'établissement de la Sainte Eucharistie. Seul, l'Evêque officie dans les églises cathédrales, et il donne la sainte communion aux prêtres, comme Nome-Seigneur la donna aux apôtres.

Cependant, en signe du deuil prochain, auquel elle ne peut pas ne pas penser, l'Eglise cesse, après le Gloria, de sonner les